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EVENTS / AKTIVITÄTEN

Save the date:

9th International Sudan Conference, Bonn (23-25 July 2012)/
9. Internationale Sudan Konferenz, Bonn (23.-25. Juli 2012)
***

From 23 to 25 July, BICC will host the 9th International South Sudan and Sudan Studies Conference 
"Identity, Economy, Power Relations and External Interests: Old and New Challenges for Sudan and South 
Sudan" at the Rheinische Friedrich-Wilhelms-University of Bonn. The conference is organized by BICC, the 
Sudan Studies Association USA and Sudan Studies Society UK. It is funded by the German Federal Ministry 
for Economic Cooperation and Development (BMZ), the German Research Foundation (DFG) and the 
Foundation for International Dialogue of the Savings Bank in Bonn.

Venue: Rheinische Friedrich-Wilhelms-University of Bonn, Regina Pacis-Weg 3, HS 1, 7, 8, 9
Registration:
http://www.bicc.de/events/2012-2/international-sudan-and-south-sudan-studies-conference.html
Conference program:
http://www.bicc.de/uploads/pdf/press/2012/program_200612.pdf
Information:
grawert@bicc.de
pr@bicc.de

Workshop at the Deutsche Welle Global Media Forum 2012, Bonn (26 June 2012)/
Workshop auf dem Deutsche Welle Global Media Forum 2012, Bonn (26. Juni 2012)
***
Mit dem gemeinsamen Workshop “Clicking facts— How to get reliable data on war and peace for media, 
civic education, and peace and conflict research?” beteiligten sich BICC und Bundeszentrale für politische 
Bildung (bpb) am 26. Juni am diesjährigen Global Media Forum der Deutsche Welle in Bonn. Die Diskussion 
beschäftigte sich mit der Bedeutung verlässlicher Daten zu Krieg und Frieden für Medien, politische Bildung 
sowie Friedens- und Konfliktforschung. Podiumsteilnehmer waren Stefan Lampe, bpb, Dr. Corinna 
Hauswedell, BICC, Mitherausgeberin „Friedensgutachten“, Dr. Raimar Heber, dpa-infografik GmbH, Philippe 
Rekacewicz, le monde diplomatique, und Lars Wirkus, BICC, als Moderator.
Außerdem stellen BICC und bpb das interaktive Internetportal sicherheitspolitik.bpb.de vor.
Information:
pr@bicc.de
http://www.dw.de/dw/0,,30956,00.html

Research Seminar on "Democratic Representation and Diversity in Migration Societies", Barcelona, 
Spain (25 June 2012)/
Seminar „Demokratische Repräsentanz und Vielfalt in Migrationsgesellschaften“, Barcelona, Spanien
(25. Juni 2012)/

Ruth Vollmer will present a paper titled "Applying systems theory to migrant political participation and 
transnationalism" at the GRITIM-UPF / IMISCOE Research Seminar on "Democratic Representation and 
Diversity in Migration Societies" in Barcelona on 25 June. The Seminar is co-organized by the University 
Pompeu Fabra in Barcelona and the European University Institute in Florence.
Information: 
http://www.upf.edu/gritim/actualitat/dem_representation_seminar.html
vollmer@bicc.de.

Exhibition "Resources for a fairer world”, Greifswald (16–24 June2012)/
Ausstellung „Rohstoffe für eine gerechte Welt“, Greifswald (16. – 24. Juni 2012)
***
Das „Greifswald International Students’ Festival 2012“ unter dem Motto "Face to Face - Paving the way for a 
non-violent society” zeigte vom 16. bis 24. Juni Module der Fotoausstellung „Rohstoffe für eine gerechte 
Welt“ an der Universität Greifswald.
Die Ausstellung des BICC und Organisationen des „Rohstoffbündnisses für eine gerechte Welt“ hebt auf 27 
Bildtafeln mit leicht verständlichen Kurztexten die globale Bedeutung von Rohstoffen hervor. Sie wird 
gefördert von MISEREOR.
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Information:
www.rohstoffgerechtigkeit.de
pr@bicc.de
www.students-festival.de

Exhibition "Resources for a fairer world”, Erfurt (20–22 June2012)/
Ausstellung „Rohstoffe für eine gerechte Welt“, Erfurt (20. – 22. Juni 2012)
***
Engagement Global – Service für Entwicklungsinitiativen zeigte vom 20. bis 22. Juni Module der 
Fotoausstellung „Rohstoffe für eine gerechte Welt“ beim Stiftertag in Erfurt.
Die Ausstellung des BICC und Organisationen des „Rohstoffbündnisses für eine gerechte Welt“ hebt auf 27 
Bildtafeln mit leicht verständlichen Kurztexten die globale Bedeutung von Rohstoffen hervor. Sie wird 
gefördert von MISEREOR.
Information:
www.rohstoffgerechtigkeit.de
pr@bicc.de
http://www.engagement-global.de/

Panel Discussion “Fragile Statehood as Main Challenge”, Bonn (19 June 2012)/
Paneldiskussion „Fragile Staatlichkeit als zentrale Herausforderung“, Bonn (19. Juni 2012)
***
Am 19. Juni nahm Peter Croll auf Einladung der Deutschen Welle und der KfW-Bank an der diesjährigen 
Bonner Plattform für internationale Zusammenarbeit teil. Sie fand unter dem Titel „Zwischen (Ohn-)Macht 
und Gewalt - Fragile Staatlichkeit als zentrale Herausforderung“ statt. Zusammen mit Vertretern aus Politik 
und Friedensforschung wurden Herausforderungen und Lösungsansätze für die über 1,5 Milliarden
Menschen diskutiert, die weltweit in so genannten „fragilen Staaten“ leben. Zudem wurde hierbei die Rolle 
Deutschlands in der internationalen Friedens- und Sicherheitsarchitektur hinterfragt.
Information:
croll@bicc.de
http://www.sef-bonn.org/download/veranstaltungen/2012/2012_bonner_plattform_programm.pdf

Launch of the Peace Report 2012, Brussels (19 June 2012)/
Präsentation des Friedensgutachtens 2012, Brüssel (19. Juni 2012)
***
On 19 June, Dr. Corinna Hauswedell and Dr. Bruno Schoch launched the Peace Report 2012 in Brussels.
The peace report is published on behalf of the Bonn International Center for Conversion (BICC), the Peace 
Research Institute Frankfurt (PRIF/HSFK), the Institute for Interdisciplinary Research (FEST) in Heidelberg, 
and the Institute for Peace Research and Security Policy at Hamburg University (IFSH). This year’s report 
especially addresses the global power transitions from the Atlantic towards the Pacific and their 
consequences for German and European peace politics and a general shifting from state towards non-state 
actors caused by the global economic crisis.
Information:
pr@bicc.de
www.friedensgutachten.de

Paneldiskussion „Berliner Querschuss“, Berlin (18. Juni 2012)/
Panel Discussion „Berliner Querschuss“, Berlin (18 June 2012)
***
Am 18. Juni 2012 nahm Jan Grebe an einer Paneldiskussion im Rahmen der Veranstaltung „Berliner 
Querschuss“ teil. Er diskutierte dort gemeinsam mit Vertretern aus Politik, Medien und Industrie die Frage 
"Wozu braucht Deutschland eine nationale Rüstungsindustrie?"
Information:
grebe@bicc.de

African Delegation discussed "Natural Resource Management in Africa", Bonn (14 June 2012)/
Delegation aus Afrika diskutierte „Ressourcenmanagement in Afrika”, Bonn (14. Juni 2012)
***
A delegation of high-ranking representatives from ministries and civil society organizations from francophone 
West and Central Africa visited BICC in the framework of the Visitor Program of the German Ministry of 
Foreign Affairs and the Goetheinstitut. They had a lively exchange with BICC researchers Marie Müller and 
Christoph Koegler about natural resources, conflict, and conflict prevention.
Information:
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mueller@bicc.de

One-day Workshop, Juba (13 June 2012)/
Eintägiger Workshop, Juba (13. Juni 2012)
*** 
Marius Kahl conducted a one-day workshop in Juba, South Sudan, with the newly appointed Focal Point 
Persons for Arms and Ammunition Management from all organized forces of the Republic of South Sudan's 
security sector. The workshop was to prepare them for a one-week training at the International Peace 
Support Training Center, Kenya, financed by the German Government.
Information:
kahl@bicc.de

Workshop "Economic Interests and Actors in Arab Countries and Their Role during and after the 
Arab Spring", Amman (10–15 June 2012)/
Workshop „Wirtschaftliche Interessen und Akteure in arabischen Ländern und ihre Rolle während 
und nach dem arabischen Frühling", Amman (10.- 15. Juni 2012)
***
Elke Grawert and Ahmed Khalifa conducted a planning workshop with partners from Khartoum, Egypt, Syria 
and Jordan for the project "Economic Interests and Actors in Arab Countries and Their Role during and after 
the Arab Spring" at the Arab Institute for Security Studies in Amman, Jordan, from 10 to 15 June. The project,
funded by the Volkswagen Foundation, will continue for two years,
Information:
grawert@bicc.de

Gesprächsrunde „Europäische Herausforderungen zum Stopp des Waffenhandels“, Berlin (14. Juni 
2012)/
Talk “European Challenges Facing a Stop in the Arms Trade”, Berlin (14 June 2012)
***
Am 14. Juni 2012 referierte Jan Grebe in seiner Funktion als Vorsitzender der Fachgruppe Rüstungsexporte 
der GKKE auf Einladung von pax christi bei der Gesprächsrunde „Europäische Herausforderungen zum 
Stopp des Waffenhandels" im Rahmen der „Aktion Aufschrei - Stoppt den Waffenhandel". Er beleuchtete in 
seinem Vortrag „Zwischen Hoffnung und Enttäuschung - Europäische Herausforderungen und der EU-
Gemeinsame Standpunkt" die europäische Dimension des Rüstungshandels. 
Information:
grebe@bicc.de

Development Conference at the World Bank, Washington, DC (7–8 June 2012)/
Entwicklungskonferenz Weltbank, Washington, DC (7. - 8. Juni 2012)
***
The conference "Enhancing the Developmental Potential of Artisanal and Small-Scale Mining" organized by 
USAID and Diamond Development Initiative (DDI) showed the need for development agencies and financial 
institutions to pay more attention to the artisanal mining sector, as well as for political will by governments to 
support artisanal miners whilst looking to develop an industrial mining sector. BICC researcher Marie Mueller 
participated in the conference.
A follow-up conference is envisaged to take place in South Africa in Autumn 2012. 
Information:
mueller@bicc.de

Kimberley Process Intersessional Meeting, Washington, DC (4–7 June 2012)/
Zwischentagung Kimberly Prozess, Washington, DC (4.-7. Juni 2012)
***
Marie Mueller participated as an observer at the meeting of the international regulatory scheme for rough 
diamonds, which took place from 4 to 7 June in Washington, DC. 
Information:
mueller@bicc.de

Tagesveranstaltung „Neue weltpolitische Akteure und ihre Bedeutung“, Hannover, (4. Juni 2012)
Conference for students “New Political Actors and their Significance”, Hannover (4 June 2012)
***
Pulverfass Naher Osten - welche Strategien gibt es im Umgang mit dem Iran und welche Rolle spielen 
hierbei die USA und ihre Verbündeten? Diese Fragen warf BICC Associate Researcher Jerry Sommer im 
Rahmen einer Tagesveranstaltung der Evangelischen Akademie in Loccum unter dem Titel „Die große 
Verunsicherung – Neue weltpolitische Akteure und ihre Bedeutung“ auf. Die Veranstaltung richtete sich an 
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Schüler/innen der SEK II und lud dazu ein, Schwerpunkthemen des aktuellen Friedensgutachtens 2012 
miteinander auszutauschen.
Information:
pr@bicc.de
http://www.friedensgutachten.de/tl_files/friedensgutachten/pdf/faltblatt_friedensgutachten.pdf

Talk “The Nuclear Conflict with Iran”, Bonn (4 June 2012)
Diskussion „Der Atomkonflikt mit dem Iran“, Bonn (4. Juni 2012)
***
Am Montag, den 4. Juni lud das BICC in Zusammenarbeit mit dem Forum-Eine-Welt Bonn zum Vortrag von 
Dr. Rolf Mützenich MdB, außenpolitischer Sprecher der SPD-Bundestagsfraktion, zum Thema „Zwischen 
Verhandlungen und Säbelrasseln – Der Atomkonflikt mit dem Iran“ mit anschließender Diskussion ein. Jerry 
Sommer, Associate Researcher BICC, nahm als Kommentator am Podium teil, Peter J. Croll, Direktor BICC, 
moderierte die Diskussion.
pr@bicc.de
http://www.bicc.de/uploads/pdf/events/2012/Event_Iran_040612_d_layout.pdf

Bi-Annual Conference Vereinigung der Afrikawissenschaften VAD“, Cologne (30 May–1 June)
Halbjahrestreffen Vereinigung der Afrikawissenschaften VAD“, Köln (30. Mai- 1. Juni)
***
From 30 May to 1 June, Elke Grawert, Ruth Vollmer and Christine Andrä participated in the bi-annual 
conference of the VAD - Vereinigung der Afrikawissenschaften in Deutschland at the University of Cologne. 
Elke Grawert presented the concept of "Contested Governance" at a Round Table on "Conceptualizing 
Competing Orders" which she had organized in cooperation with Dieter Neubert, Department for 
Development Sociology of the University of Bayreuth. 
Information
grawert@bicc.de
vollmer@bicc.de
andrä@bicc.de

*******************

Change of Management at BICC, Bonn (1. September 2012)/
Leitungswechsel am BICC, Bonn (1 September 2012)

***
On 1 September 2012, Peter J. Croll will resign as Director of BICC. In future, a Managing Director for 
Administration and a Managing Director for Research will lead BICC. The position of Director for Research
will be linked to a professorship in Peace and Conflict Research at the Rheinische Friedrich-Wilhelms-
University of Bonn. The selection process has not yet been concluded. BICC’s Supervisory Board has 
nominated Michael Dedek, former authorized signatory, Director for Administration at BICC. He will start his 
new position on 1 September.
This dual leadership strengthens the content- and research-related work on the one hand and its 
administration geared to acquisition, efficiency and effectiveness with its respective procedures and services 
on the other.  
***
Zum 1 September 2012 wird sich Peter J. Croll als Direktor des BICC verabschieden und in den Ruhestand 
treten. Zukünftig werden ein wissenschaftlicher und ein kaufmännischer Geschäftsführer das BICC 
gemeinsam leiten. Die Position des wissenschaftlichen Geschäftsführers wird mit einer Professur für 
Friedens- und Konfliktforschung an der Rheinischen Friedrich-Wilhelms-Universität Bonn verbunden sein. 
Hierzu läuft derzeit das Auswahlverfahren. Mit Wirkung zum 01.09.2012 wurde Michael Dedek, bisheriger 
Prokurist, vom Aufsichtsrat zum Kaufmännischen Geschäftsführer berufen. 
Die Doppelspitze stärkt einerseits die inhaltlich-wissenschaftliche Arbeit und andererseits die auf Akquisition, 
Effizienz und Wirtschaftlichkeit ausgerichtete Organisation mit den entsprechenden Verfahren und 
Leistungen.
Information:
pr@bicc.de
dedek@bicc.de

PRESS RELEASES / PRESSEERKLÄRUNGEN

20 June 2012/ 20. Juni 2012
“Datenportal zu Krieg und Frieden auf dem Global Media Forum 2012” (in German)
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http://www.bicc.de/uploads/pdf/press/2012/PE_GMF2012_200612_d.pdf

15 June 2012/ 15. Juni 2012
“Nachhaltigkeit muss bei den Konfliktursachen im Kakaosektor ansetzen“ (in German)
http://www.bicc.de/uploads/pdf/press/2012/PE_Kakaoforum_150612_d.pdf

NEW PUBLICATIONS / NEUE PUBLIKATIONEN

Friedensgutachten 2012 (in German)
http://friedensgutachten.de/tl_files/friedensgutachten/pdf/fga2012_Inhalt.pdf

Vortrag Peter Croll „Kompetenzzentrum Diaspora“, 9. Dezember 2011 (in German)
http://forum-der-kulturen.de/html/entwicklungspolitik/berichte.html

BICC IN THE MEDIA / BICC IN DEN MEDIEN

25 June 2012 / 25. Juni 2012
Zenith Zeitschrift für den Orient. „Wir drehen uns im Kreis“. Interview mit dem BICC-Forscher Ahmed Khalifa
(in German).
http://www.zenithonline.de/deutsch/politik//artikel/wir-drehen-uns-im-kreis-003028/

"Africa and Latin America. Fair gold", Pedro Morazán and Marie Müller, D+C, 2012/06, Focus, Page 244-246
(in German and English)
http://www.dandc.eu/articles/220580/index.de.shtml
http://www.dandc.eu/articles/220580/index.en.shtml

4 June 2012/ 4. Juni 2012
Interview Nordwestradio Bremen mit BICC-Rüstungsexperten Jan Grebe zu den deutschen U-Boot 
Lieferungen an Israel (in German)
http://www.radiobremen.de/nordwestradio/sendungen/nordwestradio_journal/audio88862-popup.html

Interview WDR2 Mittagsmagazin/WDR Funkhaus Europa mit BICC-Rüstungsexperten Jan Grebe zu den 
deutschen U-Boot Lieferungen an Israel (in German)
http://www.wdr2.de/politik/u_boote_israel102.html
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